

Seniorenunion besucht Pfarrkirchen im Mühlviertel

Ein vielfältiges Programm hatte der stellvertretende Kreisvorsitzende der Seniorenunion Rottal-Inn, Hans Heiß für deren Fahrt nach Pfarrkirchen im oberösterreichischen Mühlviertel zusammengestellt.

Am Vormittag besuchte man den landwirtschaftlichen Biobetrieb „Lomo Alto Organico“ von Katharina und Martin Sageder. Nach einer kulinarischen Begrüßung mit Tapas, belegt mit hausgemachter Salami und Schinken, erläuterten die Hofbesitzer das ungewöhnliche, aus Spanien inspirierte Konzept für ihren Betrieb.

Unter dem Slogan „Alte Kühe als Delikatesse“ wird reines Rindfleisch produziert, das von Kühen stammt, die viele Jahre ein artgerechtes Leben geführt, Kälber geboren und Milch geliefert haben. Wenn die Milchleistung nicht mehr wirtschaftlich erscheint, werden die Tiere bis zur Schlachtreife weitergefüttert. Um unnötigen Stress zu vermeiden, erfolgt die Schlachtung direkt auf dem Hof.

Bei einer anschließenden Führung durch die Produktionsräume beantwortete Betriebsleiter Martin Sageder Fragen zur Tierhaltung, Schlachtung, Reifung, Kühlung, Weiterverarbeitung und Vermarktung des Rindfleisches. Als praktischen Beweis der theoretischen Ausführungen wurde zum Mittagessen ein zarter und sehr geschmackvoller Schmorbraten aus Fleischteilen einer alten Kuh serviert.

Der Nachmittag begann mit einer Kirchenführung durch Karl Lang. Das für den kleinen Ort ungewöhnlich mächtige, ursprünglich romanisch-gotische Gotteshaus erhielt im 17. Jahrhundert mit finanzieller Unterstützung der Passauer Bischöfe von Mitgliedern der bekannten Künstlerfamilie Carlone eine prächtige barocke Innenausstattung. Lang wies besonders darauf hin, dass die im Laufe der Zeit übermalten Fresken erst 1992 wieder entdeckt und freigelegt worden sind und eine große kunsthistorische Bedeutung haben. Auch die direkt neben der Pfarrkirche befindliche, dem Original in Italien nachempfundene Loretokapelle, wurde besichtigt. Auf dem Dorfplatz begrüßte Bürgermeister Hermann Gierlinger die Rottaler Gäste. Er drückte seine Freude über den Besuch aus dem großen niederbayerischen Pfarrkirchen aus, denn seine 819 m hoch gelegene, ländlich strukturierte Tourismusgemeinde habe nur knapp 1400 Einwohner. Dann führte er durch das erst 2024 eingeweihte neue Rathaus. Es sei nach einem Architektenwettbewerb von Firmen aus der Region bewusst im Ortszentrum erbaut worden. Mit seiner hohen Funktionalität stelle es nun das Herzstück der Gemeinde dar.

Nach einem kurzen Spaziergang erreichten die Seniorinnen und Senioren das Panoramacafe Bauer. Von dort aus konnten sie nicht nur einen herrlichen Ausblick genießen, sondern in der ersten Schau Konditorei Österreichs eine beeindruckende Backvorführung miterleben. Konditormeister Gerhard Bauer und seine Frau bereiteten verschiedene Mehlspeisen und Torten zu, verzierten sie kunstvoll und verrieten wertvolle Tricks.

Ein Gedankenaustausch mit dem Obmann des örtlichen Seniorenbundes Max Altendorfer und seiner Frau und eine kurze Wanderung auf einen exponiert gelegenen Aussichtspunkt rundeten den Ausflug ab.



Text zum Photo:

Im Saal des neuen Rathauses stellte Bürgermeister Hermann Gierlinger (links) die Gemeinde Pfarrkirchen im oberösterreichischen Mühlviertel vor. Rechts der Organisator des Informationsbesuchs Hans Heiß.







